

深谷市立榛沢小学校だより

令和元年度 9月号
発行 令和元年8月28日



はんざわ

児童数 194名

教職員数 26名

学校教育目標 ふるさと榛沢を愛し、自己の夢を掲げ、夢の実現に向けて努力する児童の育成
目指す児童像 進んで勉強する子 思いやりのある子 体をきたえる子



習慣とマナー

深谷市立榛沢小学校長 横田茂男

心配していた大きな事故もなく、子供たちは元気に2学期を迎えることができました。様々な面でご配慮くださった保護者の皆様へ心より感謝申し上げます。

2学期は最も長い学期であり、昔から「読書の秋」「美術の秋」「スポーツの秋」「天高く馬肥ゆる秋」などと表現されるほど、様々な面で実りが多い季節であると言われていています。つまり、子供たちの心身の成長がことのほか期待できる季節です。実りの秋に向かって充実した時間を過ごして欲しいと思います。

ところで、1学期に保護者の皆様にご協力いただいた「教育活動に係る保護者評価」の結果等がまとまりましたので近日中にお知らせします。あいさつや靴そろえの習慣づけを課題であると捉えているご家庭が多いと感じました。「習慣は、第2の天性なり」との言葉があります。習慣の力の偉大さを表した言葉です。習慣は、人の性行に深くしみこんで、生まれながらの性質になるということです。習慣づけの弊害となるのが、マナーです。マナー（マナーリズム）とは、「一定の技法や形式を反復慣用し、固定した型にはまって独創性と新鮮さを失うようになる傾向」と広辞苑にはあります。ですから、習慣化のために学校では、振り返りカードに記入したり、自分のできるようになったことを学級で報告しあったり、時には、全員で同時に取り組んだりして、意欲が継続するようにしています。

「行動は習慣をつくり、習慣は品性をつくり、品性は運命をつくる」とも言われます。子供たちのよい習慣づくりは、私たち大人の重要な使命です。協力してよい習慣づくりを進めて参りましょう。

始業式 代表児童の2学期の決意

6の1 森原 大真（ひろと）

2学期は6年生にとって一番いそがしい学期です。その中で本気でがんばることを発表します。

1つ目は応援団長です。6年生最後の思い出として立候補しました。大きな場になると緊張してしまうので、本番になったら緊張せず、楽しんでがんばります。

2つ目は親善運動会です。ぼくは走り幅跳びの選手になりたいので、夏休み中、階段での両足ジャンプやバスケのシュートでの両足ジャンプなど、足のトレーニングを毎日しました。バスケをして、ジャンプ力が高くなっているなど思いながら練習していました。

6年生にとって一番いそがしい2学期。その中でもテキパキ動き、冷静な行動をします。また、最高学年として、他の学年のお手本となれるよう努力します。

4の1 森原 十獅（とおじ）

皆さんは、夏休みをどうすごしていましたか。ぼくは、友だちと男女かんけいなく仲よく遊びました。

ぼくは、2学期にがんばりたいことが2つあります。

1つ目は、音楽会です。2学期も練習があります。練習したせい果をはつきして、みんなにきれいな歌声を聞かせたいです。そのためにぼくは、大きく口をあけて歌う練習をがんばります。

2つ目は、運動会です。運動会の中で一番がんばりたいことは、おうえんがっせんです。みんなの全力を出したいからです。力を合わせて、もり上がる運動会にしたいです。

2つに共通することは、チームワークです。そのために、やさしい声かけをして、みんなをまとめていきたいです。

2の1 やなぎ田 よしの

わたしは、2学期にがんばりたいことは、2つあります。

1つめはさん数です。なぜなら、1年生よりも数の大きいけいさんをするからです。わたしは、くり下がりのあるひっさんがにが手で、まちがえてしまうことがあります。夏休みにたくさんべんきょうをしました。すると、ミスが少なくなりました。べんきょうをつづけると、まちがいがへることがわかりました。2学期は、じしゅ学習をがんばりたいです。

2つ目は運どう会です。きょ年は、ときょう走で1位がとれなかったので、1位をとれるようにしたいです。そのために、朝マラソンを、毎日走りたいです。運どう会でやる、玉入れやダンスもたのしみです。

2学期は、1・2年生とで遠足に行くので、1年生のお手本になる行どうをしたいです。

日	曜	日課・業前	行事予定
8.28	水	特日3	2学期始業式
29	木	特日3	
30	金	特日3	避難訓練
31	土		
9.1	日		
2	月	読書	登校指導 給食開始 身体測定(低) 委員会5・6年 ●夏休み作品展 PTA理事会
3	火	学級の時間	身体測定(高・はんの木) 人事学事担当学校訪問 ↓
4	水	ランチタイム	
5	木		
6	金	フッ素洗口	
7	土		深谷市科学展(於:常盤小)
8	日		↓
9	月	読書	クラブ4・5・6年 親善練習・音楽会練習
10	火	児童集会	7/15缶回収 親善練習・音楽会練習
11	水	ランチタイム	水の授業4年(外部指導者来校) 連絡サイト運用日 親善練習・音楽会練習
12	木		歌唱指導4年(外部指導者来校) 親善練習・音楽会練習
13	金	フッ素洗口	親善練習・音楽会練習
14	土		☆意志の日 岡部中体育祭
15	日		大里地区発明創意くふう展(妻沼中央公民館)
16	月		敬老の日
17	火	たてわり活動	親善練習・音楽会練習
18	水	●Birthday集会(8・9月)	あなせん6年(外部指導者来校) 親善練習・音楽会練習
19	木		ふるさと先生の授業5年 職員会議 親善練習・音楽会練習
20	金	フッ素洗口	7/15缶回収 安全点検 親善練習・音楽会練習
21	土		
22	日		
23	月		秋分の日
24	火	読書	親善練習・音楽会練習
25	水	特日5	生活科見学1・2年 親善練習・音楽会練習
26	木		親善練習・音楽会練習
27	金	フッ素洗口	親善練習・音楽会練習
28	土		PTA資源回収(予備日10/5)
29	日		岡部地区体育祭
30	月	親善激励会	7/15缶回収 委員会5・6年 親善練習・音楽会練習

親善練習・音楽会練習

6年生は、10月1日に仙元山陸上競技場で行われる親善運動会に、4年生は、10月31日に深谷市文化会館で行われる深谷市小学校音楽会に出場します。これに伴い、放課後練習を実施します。4年生と6年生は、16時30分の下校となります。練習後一緒に下校します。

あなせん 18日

フジテレビのアナウンサー等に協力いただき、「言葉を通じたコミュニケーションの授業」を行っていただきます。毎日の発表を積極的に取り組めるように、友達の気持ちに寄り添えるように、家族や出会う人と“伝え合う喜び”をより感じられるようにすることを目的に実施します。

ふるさと先生 19日

洪沢栄一翁が大切にされた、まごころをつくして他人を思いやろうとする心や命を大切にする心、夢に向かって挑戦する心など、豊かな心を児童に育むことを目的に実施します。ふるさと先生(教育研究所の関口良子専門員)に、栄一翁の生き方等について語っていただきます。

PTA奉仕作業 感謝申し上げます。

8月24日(土)のPTA奉仕作業では、早朝よりそれぞれの分担場所を手際よく進めてくださりありがとうございました。お陰様で、気持ちよく2学期を迎えることができました。



北校舎の改修工事

音楽室、家庭科室、図工室、理科室がある北校舎の改修工事が終了しました。壁と天井が塗り替えられました。調理台(家庭科室)、工作台(図工室)、実験台(理科室)が新しくなりました。音楽室は、床面がフラット化されました。カーテンやスチール棚、黒板等、再利用している物もありますが、学習しやすい環になりました。なお、事務所の撤去は、9月中旬を予定しています。